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面對壓力困苦時的安息秘訣 

黃韻如牧師 

2023 年 7月 22日 

今天聽到亨利（Henry）講到『渴慕』。 

很多年以前，我們還有訓練中心、有課程在這裏的時候，

有一個在中國的同工來到這邊，在行政上要幫助我們。我接了

他的飛機，然後車開到 parking lot 的時候，他突然間說：『好

興奮！』我說:『發生什麼事了？』他說:『我沒有想到,我真的

要來慕主了！』真的求主把渴慕加給我們，我們看江牧師看太

多了。 

去年『回家』聚集在這邊的時候，一個年輕的孩子，17 歲，

他看到江牧師就跟我說，以前他在中國的時候，他爸爸看『好

消息』（『GOODTV』是視頻福音欄目），他一開門出來就看到

江牧師，他就會『江牧師你好！』這樣子做了很多年。所以他

去年來這裏看到江牧師的時候，啊！像示巴女王看到所羅門一

樣——魂不守舍。他就跟我說：『我這一生，看到兩個人我就

死而無憾了，其中一個人就是江牧師。』我就帶他去給江牧師

一個熱烈的擁抱（Hug）。我真是覺得我們要渴慕，我們真的要

渴慕。 

我們不是一個特會，我們是兩個特會！你不要只選一個！
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我還有一個從臺灣來的同工，他看過江牧師了，但那次我請他

來這邊一個月跟我一起同工。然後他坐在下面，他第一次參加

畢邁克（Mike Bickle）特會完之後回來就跟我說（他叫我馬老

闆）：『馬老闆，好夢幻哦！好夢幻哦！』我說：『夢幻什麼？』

『我居然親眼看到畢邁克（Mike Bickle）！』你說，我們是不

是該悔改？在慕主的是不是該好好地悔改一下，連在慕主都是

看線上的！我真的不知道說什麼，主啊！真的是。 

下禮拜，大家一定要記得，等候神聚會不是集合的時間。

因為這一次是『安靜中的大能』——等候主聚會，周間是從 6:30

開始，那不是集合的時間，那是聚會開始的時間，好不好？你

跟你旁邊的講：『等候主聚會就要來。』今天我想因為特會快

到了，我就想說我們來預備預備心。我就著『安靜中的大能』

有一點點分享。 

我們一起來讀《希伯來書》3 章 19節：『這樣看來，他們

不能進入安息是因為不信的緣故了。』我要講『安息』跟『信

心』的關係。 

我以前去剪頭髮都是一個固定的理髮師，因為你知道我開

會很多，時間不好約，有一次他就跟我說：『你就來好了，我

請另外一個理髮師幫你理。』我說：『不用，我可以再等一個

禮拜，我們下禮拜再剪，我一定要你幫我剪頭髮。』等到下一

次又是很難約，我就跟他講說：『我只可以 1 點以後來，然後
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我 2:30 以前我一定要走，又有一個會議。』他說：『沒關係，

你就來。』我一去，他就說：『我請另外一個理髮師幫你理。』

我想說：『不先告訴我哦！結果，你讓年輕的、男的、剛剛來

的理髮師幫我剪發。』你不知道我有多緊張，我都恨不得戴著

眼鏡讓他剪頭髮。你要知道我們又不是那種顏值極高的人，怎

麼剪都好看。我們這種，隨便一刀沒有剪好，我真不知道怎麼

見人，怎麼梳都梳不回來了。我整個都在那邊專注地看他，然

後跟他討論，他就說：『這樣子可以嗎？要不要再短一點。』

我說：『不要！』『這樣子可以嗎？』我就一直討論。沒有認

識就沒有安息。 

信心是什麼？信心不是說『好！我相信。』我們會相信是

因為什麼？因為你認識祂。是不是？沒有認識，真的就沒有安

息。所以我這裏又講到信心，通道是從聽道而來，聽道是從神

的話而來，那我們怎麼樣認識神？就是藉著神的話。當然聽道

也是很有幫助的！我們藉著不同的見證，藉著一些開啟，會讓

我們更多地認識神。為什麼？我們每個人精力有限，所以我們

要跟眾聖徒一同來明白神的愛是有何等的長闊高深，我們需要

一起。我們能夠進入安息是因為信心，信心是因為我們認識祂。

這是我今天第一個要講的點。 

第二個要講的點，當我們認識神了之後，你就知道你是誰

了；你就知道，你在神眼中何等的重要；你的位份、你的機會

你就明白了；你就不會錯失神的每一個安排。這是我今天要跟
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大家分享的。 

我們來讀一下《以賽亞書》30 章 15-18 節：『主耶和華

——以色列的聖者曾如此說：你們得救在乎歸回安息；你們得

力在乎平靜安穩；你們竟自不肯。你們卻說：不然，我們要騎

馬奔走。所以你們必然奔走；又說：我們要騎飛快的牲口。所

以追趕你們的，也必飛快。一人叱喝，必令千人逃跑；五人叱

喝，你們都必逃跑；以致剩下的，好像山頂的旗杆，岡上的大

旗。耶和華必然等候，要施恩給你們；必然興起，好憐憫你們。

因為耶和華是公平的 神；凡等候他的都是有福的！』我想這

段經文非常熟，我們都覺得耳熟能詳了。《以賽亞書》30章，

以賽亞是跟南國的猶大講的：『你們得救在乎歸回安息，你們

得力在乎平靜安穩。』但是你們卻說：『不然。』我大概講一

下這段經文的背景：那個時候，北國以色列已經被亞述滅了，

然後亞述不時的就要來打一下南國猶大，他們因為打不過就很

害怕，就想：『去找埃及，我跟埃及結盟我就有辦法了。』所

以神就說，『我跟你們講，你們得救在乎歸回安息，你們得救

是要回到我的裏面！但是你們卻說「不然！不然！」』神就說：

『你不然，好。』你不然就怎麼樣？你說：『我要騎飛快的牲

口。』所以追趕你們的也必飛快。所以他們就跟埃及立約，神

就藉著以賽亞跟他們說：『耶和華說：「禍哉！這悖逆的兒女。

他們同謀，卻不由於我；結盟，卻不由於我的靈，以至罪上加

罪。」』神說：『你們要去找埃及，但埃及的幫助是徒然無益
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的，所以我稱他為「坐而不動的拉哈伯」』拉哈伯是一個很大

的怪物，哇！好像很厲害。祂說：『但是我告訴你，不管看起

來多厲害，他是坐而不動的，是沒有用的。』甚至於神後來跟

他們講：『你們要去跟埃及結盟，你們不來倚靠我，你們結的

就是一個死亡的盟約。』 

南國猶大其實已經看到北國以色列滅掉了，是怎麼樣被

滅？是被亞述滅的，亞述來打，北國『啊！』沒有辦法了，他

們只好侍奉亞述，最後他們就背叛亞述去找誰？不是找神了，

他們就去找埃及，北國也是找埃及，到最後亞述一看，『哈哈！

你找埃及，你背叛我。』馬上驅軍直下，圍困撒瑪利亞三年，

就把北國完完全全的滅了。南國猶大全部都看在眼裏，但是還

是去找埃及。最有耐心的人就是我們的神。南國親眼看到北國

是怎麼樣找埃及就被滅掉了，還是去找埃及。所以神就跟他們

說：『你就是不相信啊！你就是不相信。』所以後來，亞述大

軍下來，把猶大 20萬人擄走。但是至終，南國猶大並沒有被亞

述滅，只是因為其中一個君王——希西家撕裂衣服披麻蒙灰來

找神了。因為亞述大軍就這樣子圍困他們，他真的沒有辦法了，

他就只好撕裂衣服，披麻蒙灰跟神禱告，然後以賽亞就跟他說：

『神聽了你的禱告。』然後當日，神的使者出來就殺了亞述的

軍隊 185000 人，亞述的軍隊就回去了。後來猶大國又開始拜偶

像，所以他們還是一樣被巴比倫滅了。 

第一個，猶大不相信。《以賽亞書》30 章 18 節：『神說：
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「耶和華必然等候，要施恩給你們；必然興起，好憐憫你們。」

你就是不信。我跟你說過，「凡等候我的，就是有福的」但是

你們就是不相信，你們還是要去找埃及。』 

另外一個，猶大不知道他的神是誰。猶大，以色列都是這

樣！耶和華是他們的神，猶太、以色列都是祂的子民！甚至於

神連指責時都說：『你是悖逆的兒女，我是你的父親，我是你

的父親，我是你的父親，我是你的神，你是我的子民，我們是

立約的，我跟你立過約的！但是你卻不知道我是誰，你也不知

道你是誰。』這是我今天要講的兩個重點，是我們沒有辦法進

到安息的原因。 

《希伯來書》那裏講到是因為不信的緣故。其實我讀到這

裏，我真的很深地悔改。猶大看到以色列的遭遇後仍然做同樣

的事情。我覺得：『主啊！我們怎麼到現在還是做同樣的事情

啊！原來人類幾千年來並沒有什麼進化啊！我們還是一樣的！

難怪日光之下沒有新鮮事。』我們還是一樣，是不是？到最後

沒有辦法了，他家出事了，我就看到他來禱告會了。真的！我

有一次看到一個人，說：『誒！他居然來禱告會欸！復興來了！』

結果他的牧者就跟我講說：『照到他眼睛有一個黑影。』好像

神是我們的最後的選擇。但是神說：『我告訴你，你如果不倚

靠我的話……』《以賽亞書》30 章 20—21 節，我們一起來讀

好不好？『主雖然以艱難給你當餅，以困苦給你當水，你的教

師卻不再隱藏，你眼必看見你的教師。你或向左或向右，你必
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聽見後邊有聲音說：「這是正路，要行在其間。」』神說：『因

為你不願意，你說：「不然，我要騎飛快的牲口。」』神就說：

『我就只好以艱難給你當餅，以困苦給你當水。』沒有辦法。

祂說：『我只好給你艱難，給你困苦，以至於你會被喚醒，你

不會再沉睡，你會醒過來。你會知道我才是你的父親，我才是

唯一的真神。』但是，如果你願意悔改的話，『你的教師卻不

再隱藏。你的眼必看見你的教師，你或向左或向右，你必聽見

後邊有聲音說：「這是正路，要行在其間。」』 

等候神，我們安靜，我們不做什麼，並不是我們永遠不做

什麼，而是神說：『你得救在乎於歸回安息。』第一件事情，

你今天要得救。你覺得你的工作太忙了，『我加班很多，我已

經很累了，所以我週末要休息。』你覺得現在經濟不好，『我

不能請假！聚會，我不行，我要上班；服侍，我不行，我工作

很忙。』你可能有各式各樣的理由，『哦！我上有父母下有兒

女』、生活上的焦慮、人際關係的焦慮，可能都很多。但是神

說：『你得救是在乎歸回安息，你得力是在乎平靜安穩。』我

們一定要相信，因為通道是從聽道而來，聽道是從神的話而來。 

我看《聖經》，哇！以賽亞先指責北國以色列，北國以色

列不聽，被亞述滅了。又再來指責南國猶大，南國猶大還是不

聽，中間偶爾有一個君王撕裂衣服來求告神，有小小的火花。

至終，他們還是被巴比倫擄去。擄去是做奴隸欸，是進監牢。

你如果想知道被擄的生活什麼樣，你就看看第二次世界大戰，
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猶太人在集中營是過什麼樣的日子，那個叫做被擄。 

神說：『沒有辦法，我必須以艱難給你當餅，以困苦給你

當水，直到你願意回轉，你回轉了之後，你就知道我真的可以

帶領你，會做得更好。』就像希西家撕裂衣服起來倚靠神一樣，

他沒有費一兵一卒欸！神就擊殺了 185000 的亞述人。但是悔改

之前，他們與埃及結盟，被擄走了 20萬人。我覺得事情一直在

重演，包括我自己在內。 

我以前帶領教會的時候，可是夠努力的了。早上七點，有

弟兄要一對一服侍，他喜歡上班前服侍，我就會七點去跟他一

對一。晚上要去探訪。早出晚歸啊！江牧師說：『你到底每天

在忙什麼？』我想說：『你不知道嗎？有很多的需要。』結果

呢？結果就是不怎麼樣，教會沒有什麼改變。 

這一次，江牧師叫我去英文部，哎呀！我真的被送到『異

國他鄉』啊！你們真的不了解我的心情。我最痛苦的時候：他

們說：『我們來玩 game。』我連 game 都還沒有聽懂，他們就

已經開始玩了！他們講笑話『哈哈哈！』我是唯一一個沒有笑

的！笑話當中還有幾個字聽不懂呢。哎呀！雖然我們都在慕主

先鋒教會（FRCC），我真的是在異國他鄉了。到那邊，經過三

年的新冠疫情，真的也就都沒了，都網上聚會。孩子們網上聚

會了，名字在那裏，我們的主持人就叫他：『喂？喂？你要不

要分享？』連回應都不回應！他名字在那裏，人不在那裏。你
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就知道我們當時那個情況是什麼樣子。然後那時候又有新冠疫

情，那來實體聚會，誰負這個責任呢？我那時候就跟主講說，

『主啊，我就真的只能禱告。』就真的只能禱告。那時候我就

找著同工一起禱告，找著傳道人米西（Missy）一起禱告：『主

啊，到底要做什麼？主啊，沒有關係，我先保住這些同工就好

了。』感謝主，這些同工有 80%是懂雙語的，可以聽得懂中文。

我在『異國他鄉』，我想禱告的時候，有一個經文在裏面，心

想：『英文怎麼講啊？』趕快手機拿出來，先打開《聖經》軟

體搜索，把中文的查出來，再按一個英語標準版本的（『ESV』

即『 English Standard Version』），然後我才要禱告，有時

候他們就禱告下一樣東西了。所以，我想要『騎飛快的牲口』，

都沒有那個牲口可以騎呀！哎呀！要是我懂的語言，我一定說：

『我來！』我最會做『勵志演說家』了，我喜歡鼓勵人，我喜

歡激勵人，我最喜歡講完之後，大家都『耶！我們要來愛耶穌！』

偏偏…… 

新冠後第一次開城，我想說：『我們是不是該有禮拜六的

主日聚會？我們也該有主日，否則都是青年團契。我們應該要

有主日啊！』他們就說：『媽媽！應該媽媽來講。』我說：『好，

我來講。我這個媽媽……，噢！我來講！我來講！』後來我就

說：『我該找翻譯還是自己講？』他們說：『你英文很好，你

自己講！你英文真的很好，你自己講！』我準備了半天，等到

我上臺的時候，哎呀！我終於知道什麼叫做『隔靴搔癢』，哎
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呀！我滿腔的熱血，一講出來之後，就『嘣嘣』掉到地上了，

連一點迴響都沒有。後來我就想說：『我就好好地關懷這幾個

好了，帶他們過內在生活，帶他們渴慕。』哎呀！我雖然說了

『不然！我要自己做!』神就把我送到一個語言不通的地方，我

連個『牲口』都找不到，還『飛快』呢！我那個時候真的是沒

有辦法。但是很感恩，我覺得後來，神就廢掉我一切人的力量，

我所有的，什麼都沒有辦法做，我只有禱告。當然，後來也因

為為江牧師身體禱告，星期一到星期五開始禱告，我們就沒有

停，直到現在。我們就開始每一樣都求問神，我說：『主啊！

我們到底該做什麼？主啊！我們該做什麼？』 

其實，我們從開始恢復聚會、開始要做門訓、禮拜六開始

敬拜團隊，孩子們就把樂器都帶來了，手鼓就有三個，孩子們

坐在那裏打，但是沒有人在下面敬拜，全都在上面了，大家都

喜歡樂器，一個很怪的現象。我就覺得說：『這樣還是不行。』

感謝主！江牧師說：『敬拜團隊要重新開始。』我說：『我在

英文部也要重新開始。』我是願意委身被門訓、願意每個禮拜

角色扮演的（RPG），可以來參加敬拜團隊。我們真的一步、一

步、一步，神叫我們做什麼，我們就做什麼。 

開城了之後，很多又需要改變，有些孩子回來又不適應。

今天這個媽媽跟我講這個，明天那個媽媽跟我講這個，我說：

『好！好！好！我們慢慢來哦！慢慢來哦！』我真的只能一個

一個改，因為我們人很少：同一批人服事青少年;同一批人再去
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服事成年人;然後米西（Missy）跟邁特（Matt) 再去服事大專(我

們又開始了大專)；然後同一批人禮拜二琴與爐、禮拜四琴與爐，

禮拜五再來青年團隊；同一批人再來守望禱告，都是同一批人。

但是，我覺得在這個過程當中，我真的知道歸回安息。 

你不知道我們『慘澹經營』的日子：我們剛開始聚會，開

始有敬拜團隊，我本來還沒那麼累的，敬拜完之後我更累了，

因為他們沒有帶起來，又帶的蠻久的。我就跟主說：『主啊！

真的我需要的是會敬拜的人，不是會樂器跟會唱歌的人。』邁

特（Matt) 在那邊帶，帶得好辛苦!我記得他剛剛結婚來我們這

裏的時候，他很喜歡敬拜，在家庭教會，我們那時候剛剛開始

是做家庭教會，還沒有主日聚會，還沒有恢復這麼多的聚會，

那個時候，他就說：『我很喜歡敬拜，但是我吉他沒有彈得像

阿爾文（Alvin）這麼好。』我說：『你每個禮拜彈就好了。』

結果沒想到我的預言一語成就，他現在每個禮拜都需要彈，每

個禮拜都要帶。我真的一步一步看到，我什麼都沒做，我就是

禱告，我就是跟他們禱告，因為我沒有辦法，我也不會彈樂器、

我也不會唱歌。我真的什麼都不會，我到那邊，真的連要帶個

會後追求，要鼓勵他們一下，我都不知道那個英文要怎麼講，

讓他們覺得非常鼓勵跟激勵。我唯一做一件事情就是『放手』，

我跟主說：『主！你叫我做什麼，我就做什麼，因為我真的不

會。』我真的因為這樣子，就完完全全的歸回安息。 

我們可以坐在那裏等候神，但是你的心並沒有歸回安息。
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我以前有等候神啊！等候神、等候神……『神沒有開啟哦！欸！

時間到了，做結束禱告，趕快去做我要做的事情。』我人在那

裏，但是我的心真的沒有歸回。我真的相信！真的相信我的救

恩是從祂而來的，一切的拯救是從祂而來的，不是我能夠做什

麼，不是我能夠說什麼。我在那邊像半個啞巴：有時候我禱告，

禱告到一半就卡住了，我想看怎麼講，卡在那裏，然後再繼續

禱告。他們都很有耐心，還會回應『阿們！阿們！』真的是非

常的鼓勵人！你如果英文不好就來英文部，很會被鼓勵的。 

我其實是一個性格很急，容易焦慮的人。就因為這幾年在

英文部的服事，真的！歸回安息！我得力在於平靜安穩，真的

不是我能夠做什麼，我能夠做的就是安靜，我能夠做的就是禱

告，我就這麼幾個人而已。有些人說：『啊！有興趣來看一看

啊！很想來青少年部（youth)幫忙啊！』聽到樓梯聲，就沒有

看到人。以前的話，我就會很失望；現在，我就會覺得：『很

好！在哪里都好！沒有關係！我日子如何，我力量就如何，真

的沒有關係！』真的能夠感覺到江媽媽當初在洛杉磯（LV)拓荒

的感覺。『沒有關係！沒有關係！我們能照顧！我們能夠照顧

的。』沒有照顧好的，有時候家長會提什麼的，我們盡力了，

我們真的盡力了。跟大家抱歉，我們真的人力有限。有時候並

不是每個孩子能夠照顧得很好，所以我們剛剛開始就是說，願

意來的才來，因為有的不願意來的，他一直在外面玩，跑出跑

進，我沒有時間去找人、去追他們，我沒有這麼多的人力，也
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請大家見諒。我覺得這就像是一個拓荒的工作，從無到有，一

點、一點、一點的。但是我真的經歷到，真的我沒有做什麼，

我真的沒有做什麼，我就是一直禱告，一直的去依靠神。 

我知道現在環境很不容易，人工智慧（AI）的時代來臨了，

他們說很多人可能會失業。我前兩天用一個軟體幫江牧師做了

一些訪問，我就把江牧師的影片丟上去，選一個字幕，它的就

這樣聽江牧師講話，就幫我把字幕貼好了，正確率達到 90%，

實在是太美妙了！這個世界變得太美妙了！我不需要再去求人

幫我貼字幕，我也不需要再花錢雇人幫我貼字幕了。我們都不

知道 AI 來臨的時候是什麼樣子，他們說，等下我們老了，每個

人都有機器人家庭看護，那倒是也不錯。我希望它不要太冰了，

老人家摸到這麼冰的機器。但是，我們人有什麼呢？我們怎麼

樣不被淘汰呢？你的創意、你的智慧、你的情感、你的熱情、

你的愛，這些是沒有辦法被取代的，所以當我們歸回到神的裏

面的時候，神說：『我會帶領你。』神說了：『你不歸回，我

給你艱難當餅，困苦當水；你如果歸回，你就要開始聽到我的

聲音了，或向左或向右，後面會有聲音告訴你要走在這個當中，

這就是正路，你不覺得未來越來越難，越來越難去計畫，以至

於你會成功。』我們不知道第二天會發生什麼事。但是當我們

歸回安息的時候，這就是我們的拯救，神說：『你要認識我，

我是怎麼樣一位神？我是那塊房角石，我在錫安立了一個石頭，

是穩固的根基，是塊房角石，倚靠我的就不至於著急。』末後
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的日子，人就是越來越著急、越來越沒有耐心。但是，這個世

界速度卻是越來越快，我們唯一能做的就是倚靠神。祂的智慧

是無限的、祂的能力是無限的、祂的愛也是無限的。 

所以當以色列人悔改之後，他們在財務上就被祝福，神說：

『你要歸回。』《以賽亞書》30 章：『你將種子撒在地裏，主

必降雨在其上，並使地所出的糧肥美豐盛。到那時，你的牲畜

必在寬闊的草場吃草。耕地的牛和驢駒必吃加鹽的料，這料是

用木杴和杈子揚淨的。』歸回之後，神就開始祝福他們：『你

種子撒在地裏就降雨了，你的牲畜要在草場吃草，吃的這個草

還是被揚淨的。』這個農場不是一般的，是貴族農場。神說：

『我要在財務上祝福你，我要讓你捆綁得釋放，會有神跡奇事。』

為什麼？因為各高山的崗嶺有川流河湧。你如果去過以色列，

你知道那裏是很乾旱的，神說：『你們如果歸向我，你們會看

到高山崗嶺必有川流河湧。』而且祂要醫治我們，我們與神完

全恢復關係，我們必要歌唱，像守聖節的夜間一樣，並且心中

喜樂，像人吹笛，上耶和華的山，到以色列的磐石那裏。 

弟兄姊妹，為什麼這個特會是『安靜中的大能』？有的人

以為說：『安靜，什麼事都不做，那怎麼辦呢？』真的不是什

麼事都不做，『骨牌效應』，就是一直安靜，一直安靜，你就

做那個最重要的那一個。我以前一直不明白，神說：『我的擔

子是輕省的，我的軛是容易的。』我想說：『主啊！真的有這

樣子嗎？為什麼我這麼累啊？為什麼服事這麼累啊？真的服事
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累成那個樣子，怎麼會這個樣子呢？』直到有人都跟我說：『你

們傳道人我一點都不羡慕，你竟然服事成這個樣子。』我就知

道了，我去做了很多神沒有叫我做的，為什麼？因為有人埋怨

『牧師都沒有關懷我們』，就趕快去關懷；都沒有團體，然後

就趕快啊，趕快安排。每一個埋怨，我在害怕裏面，我就會去

回應；我在一個自責裏面，我就去回應。但是我卻沒有第一個

知道，我唯一要回應的其實是我要回應神。 

我不知道你生命裏面有沒有困難，有沒有你擔憂的事情，

有沒有你放不下的事情，你唯一要回應的就是回應神。神說：

『你得救是在乎歸回安息，你一定要回到我這個裏面來，你不

要再竟自不肯了。你如果不肯，艱難跟困苦是自然而然會發生

在你周圍的事情，你不要覺得稀奇。但是你若是歸回，我會帶

領你一步一步的走，是最短的路程，是最快的路程。』其實這

就是江牧師整個建堂、建立這個教會，就是這樣子最短的路程，

我覺得到現在我才真真實實的學會。我們真的還是百廢待興，

現在興了一半，但是我每個禮拜還可以去運動四天呢！不著急，

真的不著急，倚靠祂的就心裏不至於著急，不用害怕你輸在起

跑點，我們跟神在一起，我們是用飛的，我們不是騎那個飛快

的牲口。 

我最後就要跟大家講，當我們回轉之後，我們就進到這個

『戀愛的季節』。歸回安息不是坐在那裏枯等，當你的心幾時

轉向主，真的帕子就幾時除去了，所以當我們回轉的時候，我
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們就進到這個『戀愛的季節』的裏面。 

我因為在帶幾個年輕人，我真的覺得他們的成長環境，尤

其在父親這塊很不容易，所以我就找了很少幾個人，我們前一

陣子本來是在讀《小屋》，後來這陣子，我們說，來讀《天父

愛的擁抱》《天父愛的擁抱》第二章，我覺得我以前都沒看懂，

第二章就講到親密關係：一個是愛神，然後領受神的愛。一定

是去愛，也領受愛。愛人也領受人的愛。書中就問了一個問題：

『對於這樣子一個愛，你有沒有很不自在？』那天神就跟我說，

我在領受愛的方面，當別人幫我慶祝生日的時候，我很不自在，

我最怕那種驚喜——『祝你生日快樂！』我馬上就會想要躲在

那個黑暗的地方，我就會很不自在，我都是說：『不用！不用！

不用！你不用幫我做什麼，你不用對我這麼好了，我也不需要

這個。』因為的確我並不需要有人幫我過生日，我從小就沒有

人幫我過生日。從小我媽媽會記得我的生日，每一年生日的時

候，我們家四個孩子，不管在不在家，因為我們沒有過生日的

習慣，但是一定會有『叮咚』（門鈴響），一定會有紅葉蛋糕

送過來，那真的是很貴的蛋糕。問題是呢，都沒有人在家，所

以接著就是放在冰箱裏，沒事拿出來吃一塊，也沒有人唱生日

快樂歌。我們是沒有那種唱歌、還吹蠟燭、還要關燈，我們家

沒有發生過這種事情。我記得 18歲的時候，也是一樣，那時候

我在客廳裏面，我們家打了兩桌麻將，爸爸媽媽都在場上，正

在奮戰當中，那時候我在客廳睡午覺，因為只有客廳有開冷氣，
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你知道臺灣很熱的。蛋糕又『叮咚』送來，那天是我生日，我

就被那個電鈴聲吵醒了。後來，那個蛋糕放在我的前面，我看

著那個蛋糕就想：『我就這樣過了一生。』我每一年生日就這

樣子，我那時候 18歲，就覺得我已經過一生了。然後就把蛋糕

放在冰箱裏，我就出門去吃飯了。所以我不習慣歡慶、我不習

慣派對、我不習慣『哇！我們來慶祝，給你一個驚喜！』我從

小連畢業典禮都沒有人來過，就是自己就畢業了，這就是我的

一生，我真的就是這樣子。包括我碩士畢業也沒人來，我大學

畢業也沒有人來，我自己到學校，弄一個帆帽子照一照，然後

自己坐公車又回家了。所以我不懂得什麼叫做慶祝，什麼叫歡

慶。 

你要進到戀愛的季節，你就要開始回應神，這個『歸回』

是一個悔改，你悔改後要把神擺在最重要的位置。我覺得很重

要一件事情是什麼？你的態度一定要對，就是我一定要看重神

所看重的。雖然聚會有時候我會遲到，但是我真的知道禮拜六

聚會開始是三點，不是三點半。就是你的態度一定要擺對，神

就有辦法對你說話，為什麼？因為你尊重神。有的人會覺得：

『聚會也沒有發生什麼事，人家有得著，我也沒有得著。』為

什麼？你就是持續把你的態度擺對了，『主！我就是要渴慕禰！

我就是要相信禰！禰就是我的父親！禰就是我的神！』神就會

向你說話。 

我前一個禮拜在小組裏面分享『我的親密關係』。我知道



 18 

我有問題，因為我沒有辦法讓人家來為我慶祝，人家表達愛，

我會覺得『我很好，真的，沒有必要！你沒有必要給我，沒有

關係！我不需要！』以前我都坐在江媽媽旁邊，每次一聚完會，

大家都拿著好多東西放在她腳前了，看到我就說：『下一次再

帶給你。』我就說：『不用！我不需要！不用為難！』你就知

道我不大能夠接受愛，但是我很需要幫助的時候，我又覺得你

們這些沒良心的，都沒來愛我，這就是人！就是難搞。 

我是在青少年部聚會，他們講道真的講得很好，都 30多歲

而已，他們的曆練真的比我少太多了，但是我每個禮拜坐在那

邊聽他們講道。那個禮拜剛好是克裏斯（Chris)講道。他是先

在電話上講給我聽，他就說，幾年前他工作的時候，他生日要

到了，他們家都沒有過生日的習慣，他工作也很忙，他就覺得

『我就是上班，我也不需要請假。』但是他很清楚聽到神跟他

講：『克裏斯，我要你生日那天請一天假，然後我要跟你過生

日。』他就講：『不會吧！主，禰要我請一天假，我工作真的

做不完啊！禰要我為我的生日請一天假啊！』他說，真的很大

的恩典，神就讓他工作做得很快，到生日那天，他真的做的差

不多了，他就請一天假。他說，從他 17歲左右生病來我們這邊，

一直到讀大學，他常常去禱告山。他也特別提到跟井鵬雲，還

單身的時候，他們常常就在假期的時候去禱告山，在那裏禁食、

禱告、敬拜。他說，禱告山對他有特別的意義，他就決定生日

那天要去禱告山。生日那天早上，他開車快要靠近禱告山時，
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17號公路兩邊都是紅樹林，他就感覺到那個樹好像在伸出雙手

一樣！阿爸父在歡迎他，就是：『克裏斯，生日快樂！今天你

要進來，你要跟我一起過生日了！』他就講到說，他這樣子開

進去的時候，他就感覺到天父爸爸的擁抱、跟愛、跟微笑、要

跟他慶生。他就跟阿爸父說：『阿爸父，禰這麼多孩子，禰真

的是只為我，禰為我慶生？禰這麼多孩子，為我這一個慶生？』

神跟他說：『是！你就是這麼重要！』神說：『你真的就是這

麼重要！』 

他在講我在聽的時候，神就開始醫治我，我就覺得我好像

坐在那個車子裏面經過 17 號公路，哎呀！我看到紅樹林在拍手，

因為我來了！然後在電話那邊，我在聽他講道，我就一直哭，

我的存在被慶祝的！我我們家老么（老四），我媽媽從小就跟

我說：『你是多生的。』我哥哥老二，第二個就生男孩了，她

應該已經完成她的使命了，所以後來的都是多的。我媽媽不喜

歡孩子，她寧願上班，然後請阿姨，所以真的是多生的。我覺

得她是跟我開玩笑啦，每次經過婦產科就說：『要在這裏要把

你拿掉的。』我後來知道很多媽媽都喜歡講這種玩笑話。所以,

我一直是一個很低調（low key）的人，我不覺得自己很重要的

人，就算人家跟我講說『我很喜歡你啊，喜歡你的風趣』什麼

的，我都覺得『沒關係！沒頭系！謝謝!謝謝!』好像我不懂得

慶祝，我不懂得我這個存在是可以被慶賀的，我不知道我的生

命是被慶賀的，不是因為我做了什麼，而就是因為我的存在。 
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克裏斯說，這一個相遇，神幫他過了一個生日之後，每一

年生日他都會去禱告山。如果有人跟他講說：『我今天要請你

吃飯，跟你慶生。』他就會說：『我請你！』因為他的生日這

一天，他被神大大的祝福跟觸摸。從那一天，跟神相遇開始，

每一年的生日，他就是要去祝福別人。我們愛是因為神先愛我

們。 

我在聽他講的時候，我就想到《啟示錄》21章 3節：』我

聽見有大聲音從寶座出來說：「看哪，神的帳幕在人間。他要

與人同住，他們要作他的子民。神要親自與他們同在，作他們

的神。」『克裏斯在講的時候，我就感覺到神從天上的寶座下

來，祂說：』我的帳幕在人間，我要跟你同住，所以我要下來

跟你慶生，我要下來陪你，我要跟你歡慶，就是我們倆個，你

就是我最寶貴的兒子。』 

《約伯記》38 章第 7 節：『那時，晨星一同歌唱；神的眾

子也都歡呼。』因為約伯跟神辯論，神那時候跟約伯講到：『我

立大地根基的時候，你在哪里？我放地的角石的時候，你在哪

里？告訴我，你在哪里？但是我在創造這一切的時候，晨星一

同歌唱，神的眾子也都歡呼。』 

那天聽克裏斯講他的見證之後，第二天早上一起來，我走

到客廳看到我們家門口那棵樹風這樣吹了兩下，我就覺得『哇！

你又在鼓掌了！你又在歡迎我了！』我以前是有輕度憂鬱的人，
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有時候早上一睜眼，想到我有這麼多的事情要做：我今天要開

這個會；我要跟這個人說話；這個人對我不高興，他在背後講

我這些，我今天還要再去面對他。我醒了，也會閉上眼睛繼續

睡，我不想起來，直到我非要起來的時候。這幾天，我一睜眼，

我就要去外面看樹。 

《約伯記》那裏真的是形容的太好了！38章怎麼形容天氣？

天地是活的！它是活的！祂說：『海水沖出，如出胎胞。那時

誰將它關閉呢？是我用雲彩當海的衣服，用幽暗當包裹它的布，

為它定界限，又安門和閂，說：「你只可到這裏，不可越過；

你狂傲的浪要到此止住。」』我終於知道萬物都是活的！原來

我是死的。看似活的，但實際上我是死的。原來萬物都是活的。 

大概三四天之後，我又有一點點忙了，出去一看，怎麼沒

有被歡迎的感覺了？我說：『主啊！主啊！我知道禰慶賀我！

我一早醒來，從我睜眼的那一刻，禰在歡慶我的存在！禰在歡

慶我的受造！禰在歡慶我的出生！禰在歡慶我這個人！在我還

沒有做任何事情、在我沒有說任何話、沒有任何的成績、我在

沒有做成任何事情之前，就真的是晨星一同歌唱，神的眾子也

都歡呼。原來我的生命這麼的重要！這麼的 sifnifcond！』我

現在每天早上起來，就是要來享受神的慶祝。這一生所有失去

的慶祝，神要加倍的還給我，神也要加倍的還給你，我們每一

個人的生命都是值得慶祝的，晨星都歌唱啊！為什麼？因為我

們是按照神的形象造的。我們沒有人見過神，你能夠看到最接
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近神的，就是現在坐在你旁邊的這些人，我們真的何等的珍貴！ 

今天開車來聚會的時候，看到山道兩排的樹木，我居然很

想哭，我覺得神在歡迎我，『你來了，我在這裏等你！』下禮

拜的聚會，我真的原先就預備好了。神在鋪張帳幕，祂說：『神

的帳幕在人間。』神已經在大肆鋪張帳幕了。結果我一進來就

看到這個帳幕，遊哥已經開始了，在遊哥還沒有開始之前，神

已經在為我們鋪張帳幕了，因為神的帳幕在人間。神不是高高

在上，將來耶路撒冷第一次降下來的時候，離地還有一點點的

距離，我們會住在地上的耶路撒冷，我們也住在天上的耶路撒

冷。等到千禧年過後，耶路撒冷第二次降下來，不是地升上去，

是天上的耶路撒冷降下來，之後，地整個被恢復像當初的伊甸

一樣，所以神的帳幕在人間。神現在就要來跟我們歡慶，神現

在就要來與我們同住，祂已經在那裏鋪張帳幕，祂已經在預備

特會等著我們來。 

好不好，你跟你旁邊的說：『你一定要來！』請你在你小

家裏面打電話給一個只參加網路的，邀請他來，邀請他來。真

的趁耶和華還可以尋找的時候，我們尋找祂；趁我們還可以親

近衪的時候，就近祂。艱難的日子一定會來到，有的時候一個

晚上天就變了。你要以色列人不信的時候，他從來沒有想到過

他們會被擄，連先知說：『你們會被擄，你們這樣悖逆神。』

他們還是不相信。猶大三次被擄，第二次的時候，神跟他說：

『你們還會被擄』，他說：『不可能，我們已經被擄兩次了。
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還有第三次？』艱難的日子會來到，真的趁耶和華還可以尋找

的時候，讓我們尋找祂，趁我們還可以親近的時候，就近祂。

我也相信在這戀愛的季節，真的尋找就必尋見，你叩門就給你

開門。 

真的！就是這樣子！我上禮拜在小家分享，下禮拜神就藉

著克裏斯對我說話。我坐在那裏聽，還好是電話，我一直流淚。

他在講他，我就覺得我坐在車子裏面，我要去禱告山，那個樹

在拍手、在歡慶，我是這樣子的特別！我是這樣子的獨特！神

就立刻回應我，現在就是這麼快。 

最後，《希伯來書》4章 9-11 節：『這樣看來，必另有一

安息日的安息為神的子民存留。因為那進入安息的，乃是歇了

自己的工，正如神歇了他的工一樣。所以，我們務必竭力進入

那安息，免得有人學那不信從的樣子跌倒了。』求主幫助我們，

我們務必竭力進入那安息，免得有人學那不信從的樣子跌倒了。

如果我們不進入安息，追趕我們的會越來越快。 

現在這個世界的速度越來越快，科技發展越來越快。現在

大家講，以後我們可能不是坐車，不是四個輪子在地上跑，而

是無人機。你知道伊拉克要建一個城市，是一個高塔式（high 

tower）的城市，你猜那個城市叫什麼？新婦。我們已經不是活

在一個停滯的時間，『我還有明天，我還有明天……』我們的

差距會越來越大：一個是惶惶不定，一個卻是倚靠這個石頭—
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—房角石卻不至著急。你看江牧師就是了。 

前兩天有個姐妹說：『你現在進步好多！』以前每一次她

的報告出來，我就很焦慮，我就要想下麵該怎麼辦；我現在都

不焦慮了。她說：『你現在怎麼進步這麼多？』我說：『江牧

師的信心徹底殺死了我的焦慮。』因為她就是不動，她就是平

靜、安穩。我說我的焦慮徹徹底底的死亡了！真的相信每個人

的生命都在神的手中，我們就是要依靠神，完完全全的依靠神，

我們得救在乎歸回安息，我們得力在乎平靜安穩。阿們！ 

讓我們一起起來好不好？下禮拜就是特會，好不好你先兩

三個人先有一點點悔改？有什麼事情真的是你先找人、先找事、

先找方法，最後一個——神，神是你最後一個選擇；或者不是

你最後一個選擇，是你的第二選擇？好不好我們先為這個悔

改？我們大概兩三個人，我們花兩分鐘，如果你有想到什麼的

話，找你旁邊的人，就是一起，好不好？然後我們再開始唱詩

歌回應，你覺得特會之前你要怎麼預備？你有沒有什麼要悔改

的？有什麼是你竟自不肯的？有什麼事情是你不相信神是你唯

一的解答？ 

主，謝謝禰，我禱告求禰持續的光照我們，我們真的要完

完全全的跟禰對齊，禰不再是我們的第二個選擇，不是我們的

第二個選擇，好像總要自己都試過了，行不通了，我們才願意

完完全全的來依靠禰。主，是的，求禰來幫助我們，讓我們真
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的來尊禰為神，禰是我們最好的父親，禰是我們唯一的神，我

們是禰的子民，我們是禰的兒女，而且是那麼寶貴的兒女。謝

謝主！主耶穌謝謝禰！謝謝主！這樣禱告是奉耶穌基督的聖名

求。阿們！ 

這是戀愛的季節！你跟你旁邊的人講『這是戀愛的季節！』

這是戀愛季節！神已經鋪張帳幕了，祂在等我們，祂要與我們

相會！好不好我們一起來唱這首詩歌？你想要回應的可以來前

面，只要你願意，你每一次都出現，神會來找你的，神會來大

大的遇見你。 

如果你今天渴望，說：『主，加添我對禰的渴慕，我也要

有這個愛的相遇！』 


